

http://www.ncregister.com/daily-news/new-master-of-the-dominicans-the-future-of-the-church-is-not-confined-to-as? hsenc=p2ANqtz--gNKHLoiEwhT1-rfqkQigN-UJ4xVLdHire_0UQVVqsCbJF0wmoOLji9nNEseUsjGblCaC7rHCqgmPaSo966tKLO1X3Zw& hsmi=75323327



El padre dominicano Gérard Francisco Timoner fue elegido el 13 de julio. (Didier Croonenberghs)

| 26 DE JULIO DE 2019

NUEVO MAESTRO DE LOS DOMINICOS: EL FUTURO DE LA IGLESIA NO ESTÁ CONFINADO A ASIA O ÁFRICA

El padre dominicano Gérard Timoner, el primer líder asiático en la historia de la Orden de Predicadores, analiza los desafíos de su misión, así como la contribución que Asia puede aportar a la Iglesia, especialmente en lo que respecta a las apuestas y la dinámica de la Nueva Evangelización.

Solène Tadié

El padre dominicano Gérard Francisco Timoner III, el primer maestro general asiático de los 800 años de historia de la Orden de Predicadores, es originario de Filipinas. Como el 88 ° sucesor de Santo Domingo Guzmán, el Padre Timoner fue elegido para un mandato de nueve años el 13 de julio al final del capítulo general que reunió a los frailes dominicos de todo el mundo en Biên Hòa, Vietnam. Sucede al padre dominico francés Bruno Cadore.

Nacido en Camarines Norte, en Filipinas, el padre Timoner, de 51 años, es el ex líder de la provincia filipina de los dominicanos y también ha servido como maestro asistente en asuntos de Asia / Pacífico.

Además, fue nombrado en 2014 por el Papa Francisco como miembro de la Comisión Teológica Internacional en el Vaticano, que asesora a la Congregación para la Doctrina de la Fe.

En esta entrevista con el Registro, el Padre Timoner explica cómo su elección refleja el crecimiento de la Iglesia en Asia y discute los principales desafíos que enfrentará en su mandato de nueve años.

Eres el primer líder asiático en la historia de más de 800 años de los dominicanos. Y el hecho de que este capítulo general se haya celebrado en Vietnam también parece ser una señal del gran interés de la orden en Asia. ¿Cuál es la contribución específica de Asia a la Iglesia y a la Nueva Evangelización?

Algunos hermanos me dijeron que su decisión de elegir un maestro de Asia es una señal de que la orden se está inclinando hacia Asia. Es verdad. El surgimiento de líderes de la Iglesia de Asia es un signo del crecimiento y la madurez de la Iglesia en esta parte del mundo, que tiene una gran cantidad de personas: ¡China e India solo tienen más de 3 mil millones de habitantes! Entonces, sí, somos ciudadanos de nuestros países originales, ¡pero también somos ciudadanos del Reino de Dios!

Por lo tanto, no me siento cómodo con la idea de que Asia y África son el "futuro" de la Iglesia, como si Europa y América fueran su pasado o su presente. El "futuro" de la Iglesia está en cualquier lugar donde el Evangelio necesita ser escuchado, ya sea porque es ignorado en sociedades religiosamente indiferentes o porque el Evangelio aún no ha sido predicado adecuadamente.

El futuro de la Iglesia también se encuentra en los jóvenes que permanecen fieles a Cristo.

Con respecto a la contribución específica de Asia a la Iglesia universal, permítanme citar algunos datos de mi informe, como sociedad *regional* , al capítulo general. Asia es el continente más grande y poblado del mundo.

Todas las principales tradiciones religiosas y éticas del judaísmo, el cristianismo, el islam, el budismo, el hinduismo, el confucianismo y el taoísmo nacieron en Asia. Las principales religiones de Asia, según el número de adherentes, son el hinduismo (25.3%), el islam (24.3%), no afiliados (21.2%), budismo (11.9%), religiones populares (9.0%), cristianismo (7.1%) y otros (1.3%).

Sobre la base de este contexto demográfico, la Federación de Conferencias Episcopales Asiáticas (FABC), en los documentos oficiales que ha producido a lo largo de los años, ha identificado seis proposiciones que caracterizan una eclesiología exclusivamente asiática:

1) la Iglesia asiática está llamada a ser una comunión de comunidades que está 2) conformada y responde a la inmensa diversidad y pluralismo de Asia, 3) respaldada por un compromiso y servicio a la vida, 4) inspirada en una visión global de armonía , 5) orientado hacia un diálogo triple con las culturas, religiones y pobres asiáticos, y 6) buscando construir el Reino de Dios en Asia.

Parece obvio que estas seis proposiciones tienen mucho que decir también a los otros continentes. Algunos miembros de la Iglesia de hoy parecen resaltar las diferencias que tienden hacia una actitud divisiva; por lo tanto, debemos recordar que la Iglesia es una comunión de comunidades; que las diferencias no necesariamente conducen a la división, sino a la armonía. También deseo señalar que, en Asia, el diálogo con culturas y religiones necesariamente incluye a los pobres y marginados.

En su discurso de aceptación, confesó haber sido reacio a aceptar su nueva misión cuando descubrió el resultado de la votación. ¿Cómo explicarías ese sentimiento? ¿Cuáles serán los desafíos más difíciles de una misión como la ves?

Es cierto que al principio era reacio a aceptar las elecciones. Les dije a los hermanos que tengo una gran desventaja lingüística porque hablo solo uno de los tres idiomas oficiales de la orden: hablo inglés, pero no español o francés. Pensé que no era tan talentoso como mis predecesores, y sé que había muchos hermanos calificados presentes en este capítulo general que hablan los tres, o al menos dos de los tres idiomas oficiales.

También sentí que me faltaban las habilidades para resolver los problemas de la orden. No soy el hermano más brillante ni el más valiente del capítulo. Por lo tanto, cuando el secretario general me pidió que me reuniera con los capitulares [participantes en el capítulo general] después de la votación, pensé que sería una tontería decir "Sí" y aceptar la elección. Sin embargo, no fue tontería lo que me hizo aceptar. Fueron más bien los hermanos de la curia quienes hablaron con sentido en mi cabeza confundida. Por lo que recuerdo, esto es lo que dijeron: "Todos oramos sinceramente por la guía del Espíritu Santo, y los hermanos decidieron en buena conciencia. A menos que su casa esté en llamas, tiene que bajar, encontrarse con los capitulares y aceptar". Otro hermano me abrazó y me dijo: "No estás solo, estamos aquí". Luego los hermanos me acompañaron en oración en la capilla. Y sabía que tenía que aceptar, con fe,

La orden ha celebrado recientemente 800 años de existencia. ¿Qué significa ser dominicano hoy en día?

Creo que la orden seguirá siendo fuerte, a medida que avanza hacia un nuevo centenario, si se mantiene fiel a su misión original. La misión de la orden es ayudar a construir la comunión de la Iglesia, el Cuerpo de Cristo, como lo hicieron San Francisco y Santo Domingo cuando la Iglesia tenía una gran necesidad de una "nueva" evangelización en el siglo XIII.

¿Cómo ayudamos a construir la Iglesia, el Cuerpo de Cristo? Primero, es importante darse cuenta de que solo somos "ayudantes" o "asistentes". El constructor principal es el Dios Triuno, el modelo y fuente de comunión. Sabemos que la teología más simple pero más profunda de la comunión es la oración de Jesús por la unidad, que revela su voluntad y misión: "Rezo para que todos sean uno, así como tú, Padre, estás en mí y yo en ti, para que el mundo crea que me has enviado" (Juan 17:21).

Recordamos que en nuestra "Constitución fundamental": "La estructura de la Orden como sociedad religiosa surge de su misión y comunión fraterna" (VI). Nuestra misión y comunión fraterna juntos constituyen nuestra naturaleza: somos frailes-predicadores. La visión de Dominic para la orden se manifestó claramente cuando le pidió al Papa Honorio III que hiciera un pequeño pero significativo cambio al toro del 21 de enero de 1217 [*Gratiarum Omnium*], que es tener la palabra original *praedicanes* ("personas que predicar") cambiado para los *praedicatores* sustantivos ("predicadores"). Por lo tanto, podemos decir que nuestra misión no es principalmente lo que hacemos, es decir, predicar, sino quiénes somos: predicadores.

Servimos a la misión de ayudar a construir la Iglesia a través del carisma dado a Dominic y la orden.

Más concretamente, esto significa que una parroquia dominicana es aquella en la que la comunión de hermanos pastorea la comunión de la parroquia. Una institución académica dominicana es aquella en la que la comunión de

hermanos lidera a la comunidad académica en estudio, instrucción e investigación. Un centro que busca implementar las enseñanzas sociales de la Iglesia, que busca promover la paz de Cristo a través de relaciones justas, es una comunión de hermanos que buscan ayudar a las personas a vivir de acuerdo con su dignidad como hijos de Dios.

Para ser realistas, la diversidad y las diferencias entre los hermanos a veces pueden debilitar la comunión. Pero esto también puede convertirse en parte de nuestro servicio profético a la Iglesia y a la sociedad: es posible tener diferencias y seguir siendo hermanos ... sin romper la comunión.

En su libro reciente , escrito al final de su mandato, su predecesor francés, el padre Bruno Cadoré, dice que los laicos (que son muy numerosos en su orden) son un recurso crucial para enfrentar los desafíos actuales de la Iglesia. ¿Qué piensas?

Estoy de acuerdo con Frère Bruno. Los fieles laicos representan a la mayoría de los miembros del Cuerpo de Cristo, la Iglesia. La Orden de Predicadores, que es parte de la Iglesia, tiene la misma proporción. La mayoría de los miembros de la familia dominicana son laicos. Aquí en Vietnam, por ejemplo, hay alrededor de 400 hermanos, 2,500 hermanas y 117,000 dominicos laicos. ... Esto les dice a los capitulares que observen más de cerca el papel importante e indispensable de los laicos en la evangelización.

¿Cuál será, idealmente, su hoja de ruta para los próximos nueve años?

El maestro de la orden no determina la "hoja de ruta" durante su mandato; más bien, es el capítulo general (del cual el maestro de la orden es presidente pero vota como cualquier otro miembro del capítulo) que determina el itinerario de la orden.

Si puedo usar el término "líder de servicio", el papel del maestro de la orden es ser un "servidor" de la misión de la orden, que es ayudar a construir la Iglesia, el Cuerpo de Cristo y " guiar a los hermanos al servicio de la misma misión. La misión sigue siendo la misma, pero los contextos de la Iglesia y el mundo cambian; así que el capítulo general determina las formas en que podríamos servir a la misión aquí y ahora.

Espero y rezo para que en los próximos años la reestructuración del orden, que comenzamos hace años, evolucione hacia un sentido de comunión más intencional y profundo. Mi predecesor, Frère Bruno, nos dijo que actualmente tenemos 800 hermanos en formación en el mundo. Debemos encontrar formas de proporcionar a estos hermanos la misma calidad de educación [que los dominicanos han recibido en el pasado], porque no son solo hijos de provincias, sino que son nuestros hermanos.

Solène Tadié es la corresponsal de Europa en el Registro con sede en Roma.